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A la espera
Sancho conocerá su

sentencia el 29 de agosto P6

El Ayuntamiento de San Fernando se enfrenta
a la Junta por las obras del centro de salud   P5

Actualidad | Mundocádiz
vivacadiz.es

■ El Pleno aprobará hoy  la incorporación al
presupuesto del remanente de tesorería de 2023,
cuya mayor parte se destinará a amortizar deuda
y así conferir un ahorro de 2,9 millones en 2024 P4

El Gobierno amortiza
deuda para contar con
2,9 millones más en 2024

■ Los comités de Navantia en Cádiz y Puerto Real
han reclamado al Gobierno central sendos nuevos
diques para incrementar su capacidad de trabajo,
aunque el ejecutivo responde con evasivas P3

Los diques reclamados
para los astilleros, sin
respuesta del Gobierno

La UCA prevé destinar 35,6 millones
a inversiones en los cuatro campus

UNIVERSIDAD La Junta debe ahora aprobar el Plan Extraordinario de Inversiones e Infraestructuras, cuyo desarrollo alcanza hasta 2027    P2

EL DETALLE___El documento contempla tres millones de euros para mejoras en el edificio de la Facultad de Ciencias
de la Educación en Puerto Real ¿Y VALCÁRCEL?___El proyecto no aparece en el Plan, ya que sólo se pueden financiar
iniciativas que estén en                 marcha o definidas  CRÍTICA___Ruiz Boix lamenta que Valcárcel siga paralizado

El Cádiz, obligado a
sumar ante el líder
El Cádiz CF se mide mañana a las 16,15 horas ante el

Real Madrid con la obligación de sumar para
mantener intactas las opciones de salvación P7 CÁDIZ CF
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CÁDIZ  |
UNIVERSIDAD La Junta debe ahora aprobar este Plan Extraordinario de Inversiones e Infraestructuras con cargo al remanente

La UCA prevé 35,6
millones para los
cuatro campus
PUERTO REAL___Hay tres
millones para mejoras en
el edificio de la Facultad de
Ciencias de la Educación

VALCÁRCEL___El proyecto
del antiguo hospicio está
paralizado y no aparece en
el Plan de Infraestructuras

Daniel Barea
CÁDIZ | El Consejo de Gobierno
de la Universidad de Cádiz
(UCA) aprobó el pasado 22 de
abril el Plan Extraordinario de
Inversiones e Infraestructuras
para el periodo 2024/2027, fi-
nanciado con cargo a rema-
nente no afectado de tesore-
ría, por un importe de 35,6 mi-
llones de euros, y que queda a
expensas de la autorización de
la Consejería de Hacienda de
la Junta de Andalucía.

De acuerdo a la normativa
autonómica, “dichas inversio-
nes deberán orientarse priori-
tariamente a inversiones e in-
fraestructuras destinadas a la
mejora de la eficiencia energé-
tica, la sostenibilidad me-
dioambiental y el avance en la
transformación digital”.

Además, por acuerdo de 9
de abril de 2024, la Junta de
Andalucía establece una serie
de requisitos en la selección
de las actuaciones, tales como
que se trate de proyectos que
ya se encuentren en marcha y
que hubiesen sido autorizados
en el plan de inversiones del
periodo 2020-2023, Inversio-
nes que cuenten con proyectos
ya definidos, y cuya tramita-
ción administrativa se en-
cuentre en un estado avanza-
do que permita su ejecución
en el periodo 2024-2025, o re-
modelación y adecuación de
infraestructuras ya existentes.

Cuatro ejes
Atendiendo a estas instruccio-
nes, la UCA ha articulado en
torno a cuatro ejes las pro-
puestas. El que se refiere a pro-
yectos de mejora de edificios e
instalaciones suma 12 millo-
nes de euros y contempla nue-
ve actuaciones: la adaptación
de los accesos a las aulas y ase-
os de algunos centros e insta-
laciones y mejora de los reco-
rridos accesibles (300.000 eu-

■ ■ El secretario general del
PSOE de Cádiz, Juan Carlos
Ruiz Boix, ha lamentado que la
Junta de Andalucía no haya
ejecutado el presupuesto
destinado para la
rehabilitación de Valcárcel en
2023 y se ha mostrado
convencido de que tampoco
vaya previsto para 2024
“porque falta compromiso”.
“La comunidad universitaria
sabe que el proyecto” de la
rehabilitación del antiguo
hospicio “va para largo”, ha
dicho, y mucho se teme que la
iniciativa en Valcárcel “esté
suspendida hasta que se
encuentre una financiación”
que, ha insistido, debe llegar
“por parte de la Junta de
Andalucía”.

Boix lamenta que
Valcárcel continúe
paralizado

ros); la reforma sobre el pavi-
mento y en relación con las
instalaciones deportiva y edi-
ficios de servicios comunes y
elaboración de proyectos para
atender nuevas necesidades
de los campus de Puerto Real y
Jerez (1,8 millones de euros);
renovación de ascensores,
montacargas y plataformas
elevadoras (200.000 euros);
reparaciones y mantenimien-
tos en fachadas, pintura y cor-
nisas (700.00 euros); electrifi-
cación de las aulas (300.000
euros); reforma, adecuación y
redistribución de espacios pa-
ra atender carencias y nuevas
necesidades administrativas,
de servicios a la comunidad o
docentes e investigadoras y
elaboración de proyectos para
atender nuevas necesidades
en los campus de Cádiz y Alge-
ciras (2,5 millones); mejoras
en el edificio de la Facultad de
Ciencias de la Educación, en
Puerto Real (3 millones); la co-
nexión entre el Hospital de Al-
geciras y la Facultad de Enfer-
mería (300.000 euros); e inver-
sión en los edificios Simón Bo-
lívar y Multiusos del Campus
de Cádiz (2,9 millones).

En cuanto a los nuevos equi-
pamientos, la UCA destina 11
millones de euros para el aula-
rio del Campus de Jerez (6 mi-
llones de euros) y mobiliario
para el mismo (2 millones); re-
novación de embarcaciones y
fortalecimiento de las activi-
dades náuticas en los campus
situados en las Bahías de Cá-
diz y Algeciras (600.000 eu-
ros); y equipamiento docente
en centros, talleres y laborato-
rios (2,4 millones de euros).

El tercer bloque, proyectos
de eficiencia energética, suma
6.150.000 euros. Casi la mitad,
3 millones de euros, servirán
para la renovación de instala-
ciones de climatización y ven-
tilación hacia sistemas más

eficientes, alimentados con
energías renovables en su ca-
so y con medidas complemen-
tarias que aumenten el confort
térmico y la vida útil de los
equipos. Otros 2 millones me-
jorarán las condiciones de ais-
lamiento y estanqueidad de
las cubiertas y envolventes de
los edificios, y eliminarán
puentes térmicos con la susti-
tución de puertas y ventanas.

El resto de actuaciones van
encaminadas a reducir el im-
pacto de las altas temperatu-
ras en los edificios mediante
sombreamientos y apantalla-
mientos de las superficies
acristaladas y patios (400.000
euros); integrar las energías
renovables con el aprovecha-
miento de la energía solar a
través de la instalación de pa-
neles fotovoltaicos que reduz-
can las emisiones de CO2 a la
atmósfera y orientados al au-
toconsumo de los edificios
(500.000 euros); introducir
medidas de ahorro de los con-
sumos de energía y agua me-
diante la progresiva sustitu-
ción de las luminarias y la co-
locación de fluxómetros y sis-
temas de doble descarga
(100.000 euros); y poner en
marcha medidas que favorez-
can el uso del vehículo eléctri-
co y la movilidad de los usua-
rios en el campus de Puerto
Real (150.000 euros).

Finalmente, la UCA prevé
tres proyectos de digitaliza-
ción por 6.450.000 euros: re-
novación del equipamiento
audiovisual y microinformáti-
ca y adquisición de nuevo
equipamiento para el aulario
de Jerez (4 millones); adquisi-
ción de software docente y am-
pliación de las aplicaciones de
gestión (1,3 millones); y la ins-
talación de anillo de fibra ópti-
ca en el Campus de Cádiz y re-
novación integral de antenas
wifi (1,15 millones).

El rector, Casimiro Mantell, junto a las delegadas del Gobierno y de Educación en la provincia. VIVA

El apunte

¿Por qué Valcárcel no aparece
en el Plan de Infraestructuras?
D.BAREA | El Plan Extraordina-
rio de Inversiones e Infraes-
tructuras de la UCA para el
periodo 2024/2027 no incluye
la rehabilitación de Valcár-
cel.

El proyecto, paralizado, no
cumple, en cualquier caso,
con los requisitos estableci-
dos por acuerdo de 9 de abril
de 2024, en el que la Junta de
Andalucía establece, entre
otras cuestiones, que las ini-
ciativas propuestas deben
encontrarse en marcha y o
haber sido autorizados en el
plan de inversiones del pe-
riodo 2020-2023; inversiones
que cuenten con proyectos
ya definidos, y cuya tramita-
ción administrativa se en-
cuentre en un estado avanza-
do que permita su ejecución
en el periodo 2024-2025; o la
remodelación y adecuación
de infraestructuras ya exis-
tentes, con prioridad para
aquellas que sean conse-
cuencia de la cesión gratuita
de otras administraciones.

De este modo, la UCA ha
decidido disponer 3 millones
de euros para las mejoras en
el edificio de la Facultad de
Ciencias de la Educación, en
Puerto Real (tal y como ade-
lantó el rector, Casimiro
Mantell, este miércoles en
Acento Andaluz, el progra-
ma de 7TV Andalucía); y la
reforma sobre el pavimento y
en relación con las instala-
ciones deportiva y edificios
de servicios comunes y ela-
boración de proyectos para

de euros.
No obstante, Cádiz tiene

un especial protagonismo en
el documento aprobado por
el Consejo de Gobierno de la
UCA. De este modo, al mar-
gen de las actuaciones que
afectan a todos los campus,
en el apartado de proyectos
de mejora de edificios e ins-
talaciones, dotado con 12 mi-
llones de euros, aparecen de
forma concreta la reforma,
adecuación y redistribución
de espacios para atender ca-
rencias y nuevas necesida-
des administrativas, de ser-
vicios a la comunidad o do-
centes e investigadoras y ela-
boración de proyectos para
atender nuevas necesidades
en los campus de Cádiz y Al-
geciras (2,5 millones de eu-
ros) e inversión en los edifi-
cios Simón Bolívar y Multiu-
sos del Campus de Cádiz (2,9
millones de euros).

En cuanto a los nuevos
equipamientos, la UCA desti-
na 11 millones de euros y, de
estos, 600.000 se destinarán
a la renovación de embarca-
ciones y fortalecimiento de
las actividades náuticas en
los campus situados en las
Bahías de Cádiz y Algeciras.

Finalmente, la UCA prevé
tres proyectos de digitaliza-
ción por 6.450.000 euros;
uno de ellos consistirá en la
instalación de anillo de fibra
óptica en el Campus de Cádiz
y renovación integral de an-
tenas wifi (1,15 millones de
euros).

atender nuevas necesidades
de los campus de esta locali-
dad y Jerez, por 1,8 millones

Solo se puede financiar
con cargo al
remanente iniciativas
ya en marcha o con
proyecto definido
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Cádiz  |

INDUSTRIA El comité de la planta en la capital demanda un nuevo dique flotante, para doblar la capacidad de trabajo

¿Nuevo dique para el
astillero de Puerto Real? 
RESPUESTA___El Gobierno evita mojarse, ni sí ni no  SE DESENTIENDE___El
Ejecutivo, a preguntas de Vox, descarga la responsabilidad en Navantia

Desde la Bahía también reclaman inversión en estas latitudes.

POLÍTICA Critican que se olvidan de Cádiz

CÁDIZ | El próximo 18 de mayo,
la Asociación Pro Derechos
Humanos de Andalucía, ha
organizado una jornada so-
bre vivienda bajo el título:
“vivienda, emergencia so-
cial y crisis de emancipa-
ción”, en el marco de la cam-
paña que la APDHA organiza
a nivel andaluz para exigir el
derecho a una vivienda dig-
na.

La jornada pretende abor-
dar una situación de emer-
gencia habitacional que se
ha convertido en uno de los
principales problemas para
la ciudadanía de este país y
especialmente de Cádiz.

Se desarrollará en el Edifi-
cio Constitución 1812, de la
UCA, y participarán expertos
de la talla de los profesores
Antonio Echave o Alejandro
Inurrieta, que abordarán res-
pectivamente la imposible
emancipación juvenil en re-
lación a la vivienda o la con-
sideración de la misma como
un bien básico y un derecho
humano irrenunciable.

SOCIEDAD

Jornadas de
la APDH-A
sobre vivienda
digna

Daniel Barea
CÁDIZ | El astillero de Navantia
Ferrol está de enhorabuena
tras la adjudicación de  un bu-
que de aprovisionamiento en
combate para la Armada es-
pañola. Además, la plantilla
tiene en el PP un aliado en el
Congreso de los Diputados
dado que la formación defen-
dió en el Senado una moción
en la que reclamaban tam-
bién la construcción de un di-
que cubierto para completar
la transformación del astille-
ro gallego de acuerdo al pro-
yecto de modernización de
las instalaciones.

En la Bahía de Cádiz, los

acometa la inversión necesa-
ria para la puesta en valor de
unos talleres de bloques cur-
vos y bloques planos inteli-
gentes para la construcción
naval y un muelle offshore es-
pecífico en la zona norte para
eólica marina.

Vox ha cuestionado al res-
pecto al Ejecutivo en el Con-
greso de los Diputados, pero
el Gobierno ha eludido pro-
nunciarse. Ni sí ni no.

“Las inversiones de Navan-
tia para la mejora de la efi-
ciencia operativa de los asti-
lleros se centran y priorizan
en actuaciones encaminadas
a adaptar los distintos nego-

trabajadores de la empresa
pública se han felicitado por
el compromiso del Gobierno y
los populares con la factoría
en Galicia, pero también re-
claman inversión en estas la-
titudes.

En declaraciones a VIVA
CÁDIZ, el comité de empresa
de la planta en la capital gadi-
tana demanda un nuevo di-
que, e incluso un dique flo-
tante, para doblar la capaci-
dad de trabajo actual destina-
da a la reparación de cruce-
ros. 

Por su parte, sus compañe-
ros de Puerto Real piden a la
Administración central que

cios a los diferentes mercados
del horizonte comercial, por
lo que son acordes con la car-
ga de trabajo actual y prevista
y con el desarrollo de produc-
tos, servicios y las capacida-
des de futuro que den a la em-
presa la ventaja competitiva
frente a los competidores”,
apunta la respuesta.

Y agrega que “Navantia, en
el marco de los distintos pro-
gramas, analiza las inversio-
nes necesarias para su ejecu-
ción, de modo que son reali-
zadas, en su caso, asociadas a
los programas y atendiendo,
entre otros criterios, a la ra-
cionalización de costes”.

M.MARTÍNEZ | D.BAREA | El secreta-
rio general del PSOE de Cá-
diz, José Ramón Ortega, ha
lamentado que el PP pidiera
“un frente común para recla-
mar las mejoras en la red
eléctrica que la ciudad nece-
sita”, a lo que los socialistas
votaron a favor, pero reclama
la a Junta de Andalucía que
defienda los intereses de la
ciudad.

Cabe recordar que, según
Eléctrica de Cádiz, el munici-
pio precisa del doble de la po-
tencia actual para el desarro-
llo de proyectos de institucio-
nes como Zona Franca, la Au-
toridad Portuaria de la Bahía
de Cádiz (APBC), la Adminis-
tración autonómica y el pro-
pio Ayuntamiento, o empre-

sas tractoras como Navantia.
El PP apuntó a la necesi-

dad de que Red Eléctrica Es-
pañola incluyera a Cádiz en
el plan estatal, que dispone
de 7.000 millones de euros.

Ortega ha apuntado que
los populares votaron en
contra de este plan y han de-
jado correr, además, la opor-
tunidad de que la Junta de
Andalucía tuviera en cuenta
la demanda de la ciudad en
la solicitud de 544 millones
de euros cursada al Gobierno
de España en abril para la
mejora del suministro eléctri-
co.

“Bruno García ha actuado
como un disciplinado mili-
tante del PP” ante la Admi-
nistración autonómica “en
lugar de defender los intere-
ses” municipales, ha agrega-
do, denunciando “la desco-
nexión y la falta de diálogo”
entre el Ayuntamiento y la
Junta de Andalucía.

Comenta esta noticia en
vivacadiz.es

El PSOE apunta a la
Junta para ganar
potencia eléctrica
Los socialistas acusan
al PP por no pedir al
Gobierno andaluz
fondos para afrontar la
situación
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Cádiz   |

Seminarios
‘online’ para
aprender a
buscar
empleo

CÁDIZ | El Instituto de Fomento,
Empleo y Formación (IFEF), a
través del programa ‘Hubs de
Activación de la Empleabili-
dad’ de orientación laboral
que está llevando a cabo con
la Fundación Santa María la
Real y la Fundación Iberdro-
la, ha puesto a disposición de
la ciudadanía un nuevo ciclo
de webinars, que comenza-
rán este mes de mayo.

Se trata de charlas en direc-
to con recursos prácticos,
consejos y estrategias a se-
guir para mejorar la búsque-
da de empleo en el mercado
laboral actual. En concreto,
se trata de tres ciclos en abier-
to y en directo, a través de
Youtube, que se llevarán a ca-
bo en los meses de mayo, ju-
nio y julio. Estarán centrados
en la marca personal, compe-
tencias digitales y cómo ges-
tionar las emociones en las
entrevistas.

Las personas interesadas
en seguir estos webinars po-
drán hacerlo en abierto en el
canal de YouTube del Área de
Empleo e Inclusión Social de
Fundación Santa María la Re-
al.

El ciclo  de Webinars arran-
ca con ‘Crea tu marca perso-
nal para asegurar tu futuro
profesional’, el jueves 23 de
mayo de 10 a 11 horas. El si-
guiente, ‘Adáptate a la digita-
lización para los nuevos pro-
cesos de selección’, será el
jueves 6 de junio de 12:30 a
13:30h. Y Aprende a gestionar
tus emociones en las entrevis-
tas de trabajo’, el 18 de julio.

LABORAL

VECINAL El movimiento ciudadano contrario a la operación urbanística para la construcción de un hotel espera reunirse con el alcalde 

“No se puede vender el Campo de las Balas por muy poca cosa”
DANIEL BAREA | El movimiento
ciudadano y asociativo con-
trario a la venta del Campo de
las Balas por parte del Ayun-
tamiento de Cádiz, integrado
por la AVV Cádiz Centro, Fa-
cua, Agaden, ACC Gades La
Viña, Asociación Pro Dere-
chos Humanos de Andalucía
(APDH-A), Mujere de Acero,
Plataforma de Vecinos y Ami-
gos del Pópulo y AVV Segun-
da Aguada, continúa espe-
rando una cita con el alcalde,
Bruno García, para “expresar

nuestra reivindicación”.
El portavoz del colectivo,

Francisco Gómez, ha lamen-
tado en declaraciones a 7TV
Cádiz, que “parece que la par-
ticipación solo se permite ca-
da cuatro años” para votar en
las elecciones locales. “Que-
remos tomar partido en la
gestión pública”, remarca,
“no se puede vende el patri-
monio por muy poca cosa”.

Asimismo, ha denunciado
que todo lo que se sabe del
Campo de las Balas por parte

del equipo de Gobierno lo
han conocido a través de los
medios de comunicación.

También las declaraciones
del primer edil, que recordó el
viernes pasado, horas antes
de que el movimiento ciuda-
dano se manifestara por pri-
mera vez, que “la venta del
Campo de las Balas “no es co-
sa de un Gobierno malvado y
capitalista del PP”, y remarcó
que el uso hotelero está pre-
visto desde 2012.

“El PGOU se puede cam-

biar, se ha cambiado puntual-
mente”, de hecho, argumenta
Gómez, quien también aclara
que los vecinos no están en
contra del proyecto de Valcár-
cel, al que el Ayuntamiento
destinaría cinco de los 6,2 mi-
llones de euros que obtendría
en la operación urbanística,
pero “primero tienen que
aclararse qué harán las admi-
nistraciones” con el antiguo
hospicio.

Tras rechazar la posibili-
dad de que el espacio se man-

tenga como aparcamiento, ha
insistido en que es preciso
abrir un debate ciudadano
para decidir a qué se puede
destinar el suelo, desde alber-
gar pistas deportivas a un
centro de interpretación de
las murallas y fortificaciones
de la ciudad, pero siempre,
con un uso público “en un
balcón privilegiado de la Ba-
hía”.

Comenta esta noticia en
www.vivacadiz.es

MUNICIPAL El Pleno tiene previsto aprobar hoy la incorporación al presupuesto del remanente de tesorería 

El Gobierno amortiza deuda para
contar con 2,9 millones más en 2024

Daniel Barea
CÁDIZ | El Pleno del Ayunta-
miento de Cádiz tiene previsto
aprobar este viernes, en sesión
extraordinaria,  la incorpora-
ción al presupuesto del rema-
nente de tesorería resultante
de la liquidación de las cuen-
tas  de 2023, 17,3 millones de
euros, al que se suma una can-
tidad de 769 mil euros de un
remanente de inversiones
afectadas, lo que ofrece una
cantidad a incorporar de 18,07
millones de euros.

Finalizada la situación ex-
cepcional de suspensión de re-
glas fiscales para el ejercicio
2024, el grueso, 15,3 millones
de euros serán destinados a
amortizar deuda y otras obli-
gaciones reconocidas. Ade-
más, se reservan 1,45 millones
de euros que se suman a los
1,94 ya previstos para el déficit
de explotación de Transporte
del año 2022; una aportación
pendiente al Consorcio para la
Gestión de Residuos Urbanos
de la provincia de Cádiz de 1,32
millones de euros del ejercicio
de 2023, y obligaciones de ejer-
cicios que van de 2018 a 2022
entre las que están el suminis-
tro de alimentos a la guardería
de 2018 o servicios de vigilan-
cia o de acomodación del Tea-
tro Falla de los años 2021 y
2022; todos ellos sin superar
los diez mil euros, de acuerdo
a la nota de prensa remitida a

los medios por el equipo de
Gobierno esta semana.

El informe de Intervención
indica que esta medida confie-
re al Ayuntamiento un ahorro
en términos presupuestarios
estimados para este ejercicio
(2024) de aproximadamente
2,9 millones de euros, y para el
siguiente (2025) de 4,2 millo-
nes de euros.

En la memoria que acompa-
ña al resto de documentación
del expediente, el alcalde,
Bruno García, indica que, con
la disposición de estos fondos
liberados por la reducción de
la carga financiera, se podrá
afrontar los retos de futuro con
garantía, y señala las priorida-
des de inversión y gasto, como
una mejor prestación de los

Bruno García, con Maite González y Beatriz Gandullo. VIVA

Protesta en el pleno.

PRVISIÓN___El uso del remanente servirá para liberar fondos que destinará a política social,
vivienda e inversión  OPOSICIÓN___Tacha de barbaridad que aún no haya Presupuesto

reunión del alcalde, Bruno
García, con los portavoces de
los partidos de la oposición,
para abordar el borrador de
presupuestos para 2024, aún
no han tenido acceso al docu-
mento completo. El primer
edil explicó que, para cuadrar
los números, había que liqui-
dar primero las cuentas del
año pasado y llevar a cabo una
modificación de créditos, hoy,
en Pleno extraordinario.

A Óscar Torres todo este pro-
ceso le parece mal. “Lo único
que recibimos fue un docu-
mento genérico con líneas de
inversión” del presupuesto, ha
insistido en rueda de prensa,
advirtiendo, una vez más, que
no se aprobarán hasta el se-

gundo semestre, algo incom-
prensible, en su opinión, por-
que el PP tiene mayoría abso-
luta. Pero también critica la li-
quidación, dado “que al Ayun-
tamiento de Cádiz le sobren
más de 17 millones de euros no
es motivo de celebración, co-
mo intenta hacer ver el equipo
de Gobierno”.

Además, lamenta que el re-
manente de tesorería se desti-
ne ahora a amortizar deuda,
con quince millones, con prés-
tamos de hasta 15 y 20 años pa-
ra pagar las obras del estadio,
entre otras cosas, o el déficit
de explotación del servicio de
autobuses urbanos del 2022,
con 1,4 millones de euros,
“por no contar con un pliego
de transporte” ni en el anterior
mandato ni en ésta.

Para David de la Cruz, porta-
voz de Adelante Izquierda Ga-
ditana, la propuesta del Pleno
extraordinario “es una barba-
ridad” porque beneficia a los
bancos “en lugar de a las nece-
sidades de la ciudad, como
Valcárcel, vivienda pública o
el nuevo portillo”. Y también
lamenta el retraso en la trami-
tación de los presupuestos con
el mismo argumento de To-
rres: “Se va a cumplir un año
con el PP en el Gobierno local
y tiene mayoría absoluta…”.

Comenta esta noticia en
www.vivacadiz.es

Servicios Sociales, tanto en
Ayuda a Domicilio como aten-
ción a las personas sin hogar,
como a la expropiación de fin-
cas y solares destinados a vi-
vienda pública, revirtiendo la
dinámica de los últimos ocho
años, o completar la financia-
ción del nuevo pabellón Porti-
llo.

Además, el Ayuntamiento
atenderá los compromisos sa-
lariales adquiridos en el
acuerdo regulador con la plan-
tilla municipal. Todo ello, re-
marca el alcalde, sin que se
tengan que llevar a cabo subi-
das en los impuestos y tasas.

Críticas
Casi dos meses después de la

■ ■ Con esta modificación de
créditos, el equipo de
Gobierno podrá cuadrar,
asimismo, el borrador de
presupuestos este año, con la
confianza de que el del
próximo año 2025 sí cumpla
con los plazos estipulados para
entrar en vigor el 1 de enero
del ejercicio.

Pensando en el
presupuesto del 25

El apunte
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Bahía  | San Fernando

SANIDAD La Junta asegura que las nuevas instalaciones sanitarias de Camposoto “están casi finalizadas”

Temen otro
año de retraso
para abrir el
centro de salud

Jose F.Cabeza
SAN FERNANDO | El Ayuntamien-
to de San Fernando ha expre-
sado su preocupación ante el
“grave deterioro” que viene
experimentando la prestación
de la asistencia sanitaria pú-
blica en San Fernando a causa
de la “malísima gestión” por
parte de la Junta de Andalu-
cía. En este sentido, ha lamen-

tado que se vuelvan a incum-
plir las fechas dadas por la
propia Junta para la apertura
del nuevo Centro de Salud de
Camposoto, “sin que se co-
nozca la fecha real de finaliza-
ción de las obras y mucho me-
nos su fecha de apertura y
puesta en funcionamiento”,
para lo que el gobierno local
estima que puede quedar aún

“al menos un año”.
El Ayuntamiento ha exigido

al Gobierno andaluz “celeri-
dad” y un compromiso firme
con las necesidades sanitarias
de la población isleña. En este
sentido, ha tachado de “preo-
cupante” que, “después de in-
cumplir una primera fecha de
finalización”, el consejero an-
daluz de Presidencia, Antonio

Sanz, visitara las obras para
decir que el Centro de Salud
de Camposoto estaría termi-
nado en marzo o abril de este
año, cosa que “claramente no
ha ocurrido sin que se dé nin-
guna explicación ni fecha de
entrada en servicio”, aposti-
lla.

Por ello, el gobierno local
quiere conocer cuáles son los

planes de la Junta respecto a
este centro de Salud, en el
sentido de “si se va a reactivar
la obra de una forma impor-
tante, cuáles son los plazos de
adecuación interna del edifi-
cio y en cuanto a equipamien-
tos”, cuestionando también
sobre los planes de contrata-
ción del personal médico y sa-
nitario para dicho centro.

Al respecto, el Ayuntamien-
to ha confiado en que la Junta
no opte por “traer médicos de
otros centros de salud del mu-
nicipio, ya que sería peor el re-
medio que la enfermedad, co-
mo ha hecho en otras locali-
dades, sino que proceda a una
ampliación de la plantilla pa-
ra mejorar la situación de los
propios profesionales sanita-
rios y la calidad de la presta-
ción de este servicio en San
Fernando”.

Por su parte, la delegada te-
rritorial de Salud, Eva Pajares,
ha señalado su “asombro” por
la “preocupación tan absolu-
ta que tiene el Ayuntamiento
con el deterioro de la sanidad
pública”, cuando llevaban
más de diez años esperando el
Centro de Salud de Camposo-
to y ha tenido que llegar el Go-
bierno de Juanma Moreno pa-
ra que sea una realidad”.

Pajares ha recordado que
los trabajos se reiniciaron con
una inversión de 4,7 millones
de euros y está ya práctica-
mente finalizado. Se están pa-
nelando las paredes y próxi-
mamente abrirá sus puertas.
Repito que lleva más de diez
años esperando por la desidia
del Gobierno socialista”.

La alcaldesa Patricia Cavada junto a Antonio Sanz en la visita a las obras en la que puso fecha de finalización.

OBRAS___El Ayuntamiento recuerda
que se dijo que en marzo o abril de
este año estarían acabadas
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La sentencia
sobre Daniel
Sancho se
conocerá el 29
de agosto

KOH SAMUI. EFE | El juicio contra
el español Daniel Sancho,
acusado del asesinato preme-
ditado del cirujano colombia-
no Edwin Arrieta, concluyó
ayer en Tailandia con un ale-
gato del acusado tras un pro-
ceso de cerca de un mes.

La última vista del juicio
contra Sancho concluyó alre-
dedor de las 11.00 hora local
en el Tribunal Provincial de
Samui, un día antes de la fe-
cha inicialmente prevista pa-
ra el fin del proceso, que se ha
celebrado a puerta cerrada
desde el pasado 9 de abril.

El juez, cuya identidad es
confidencial, fijó la fecha de
la lectura de la sentencia
completa para el 29 de agosto
a las 10 de la mañana.

Si bien inicialmente el ma-
gistrado dio un mes para que
las partes presenten a partir
de ahora alegatos finales por
escrito, la defensa pidió am-
pliar ese plazo a dos meses
porque tienen que traducirlo,
lo que autorizó el magistrado
y retrasó la lectura de la sen-
tencia. Durante la vista de
ayer, Sancho hizo un alegato
final de cerca de 45 minutos,
que había solicitado él mis-
mo. Al juicio, que se ha cele-
brado en medio de una enor-
me atención mediática y que
ha contado con un total de
doce sesiones y alrededor de
35 testigos, con solo una dece-
na por parte de la defensa.

TAILANDIA

Actualidad MÁLAGA

Muere un presunto
maltratador tras
huir de la Policía

Un presunto maltratador ha fallecido al caer por un talud cuan-
do intentaba huir de la Policía que lo localizó en una autovía de
Málaga después de que avisara a su expareja de que se había
quedado sin gasolina. Varios agentes localizaron al sospecho-
so en la carretera y, tras identificarlo, éste supuestamente in-
tentó huir de los agentes y acabó cayendo por un terraplén.

PARTIDOS El presidente del PP-A le augura un gran trabajo “en beneficio del campo español y andaluz, la ganadería y el agua”

La consejera de Agricultura, Carmen Crespo. EUROPA PRESS/ARCHIVO

SEVILLA/ALMERÍA. EFE | La conse-
jera de Agricultura, Pesca,
Agua y Desarrollo Rural de la
Junta de Andalucía, Carmen
Crespo, formará parte de las
listas del PP en las próximas
elecciones al Parlamento Eu-
ropeo, por lo que abandonará
el Gobierno andaluz en próxi-
mas fechas.

Según ha informado fuen-
tes de este partido, el PP quie-
re contar con la consejera an-
daluza, quien tiene una gran
experiencia en la política
agraria, una de las principa-
les materias que se abordan
en la Cámara europea, de for-
ma que Crespo irá en los
puestos de salida de la lista
de los populares.

Con la inclusión de Car-
men Crespo en las listas euro-
peas, el presidente de la Junta
tendrá que afrontar una crisis
de Gobierno para nombrar a
un sustituto o sustituta al
frente de la Consejería, algo
que podría producirse en los
próximos días, según las mis-
mas fuentes.

El presidente andaluz, des-
tacó ayer su idoneidad por su
conocimiento en esa materia,
y dijo que el cambio obligado
en el Gobierno “se hará con
tranquilidad y serenidad”.

Preguntado sobre si el
cambio en el gobierno será in-
minente, Moreno indicó que

“las cosas se hacen con tran-
quilidad y con serenidad”
porque el que preside “es un
Gobierno tranquilo”, de for-
ma que “no hay que hacer las
cosas de manera rápida por-
que hay muchas cosas que
hacer”.

“Simplemente se delegan
las funciones en ese conseje-
ro y se sigue trabajando con
normalidad”, señaló el presi-
dente de la Junta de Andalu-

cía.
“Lo importante es que so-

mos un equipo y no existe in-
dividualismo como en otros
ámbitos territoriales”, indicó
el presidente de la Junta,
quien añadió que en la propia
Consejería “hay un gran equi-
po” en torno a Crespo que “va
a seguir trabajando y lo va a
seguir haciendo eficiente-
mente” como lo ha hecho la
consejera.

Según Moreno, el Gobierno
andaluz lleva años “trabajan-
do” en Bruselas por las políti-
cas agrícolas, ganaderas y de
pesca para que “se tenga en
cuenta” la posición de Anda-
lucía, ya que la acción de Eu-
ropa tiene “un impacto enor-
me” en el campo andaluz, en
la ganadería y en el agua. 

Por ello, indicó que una
persona con la experiencia de
Crespo en este ámbito es “la

más idónea” para que trabaje
“en beneficio del campo es-
pañol, del andaluz, de la ga-
nadería y de los retos del
agua” en Bruselas, algo de lo
que ha reconocido sentirse
“muy satisfecho”.

Mostró también su satis-
facción por que el líder del PP,
Alberto Núñez-Feijóo, se haya
fijado en una persona “de
tanta valía” como la de Cres-
po para que ocupe “un lugar
muy destacado” en la lista pa-
ra las elecciones europeas.

Asimismo, la portavoz del
PP-A, Maribel S. Torregrosa,
destacó ayer la profesionali-
dad de la consejera  y su de-
fensa con “uñas y dientes” de
Andalucía.  “Carmen ha de-
mostrado con su aval, con su
experiencia y con su trayecto-
ria, su profesionalidad allí
dónde ha estado. En cada uno
de los cargos en los que ha es-
tado ha defendido a Andalu-
cía y a Almería con uñas y
dientes”, sostuvo. 

Resaltó que pueda ser
Crespo la que dé voz a Anda-
lucía en Europa, donde se de-
ciden políticas en materia de
agua o agricultura a diario, ya
que por su experiencia es una
“noticia muy positiva”. Sobre
si será sustituida por otro al-
meriense, apuntó que eso de-
be decidirlo el presidente an-
daluz, Juanma Moreno.

Carmen Crespo irá en las listas del PP para
las europeas y dejará el Gobierno andaluz
EN VALOR___ Moreno destaca la idoneidad de la consejera de Agricultura por su conocimiento en
esa materia y dice que el cambio obligado en el Gobierno “se hará con tranquilidad y serenidad”

JUSTICIA Pedido por la Junta de Andalucía, afectaría a todos los municipios y partidos judiciales para poder dar una respuesta más efectiva 

El Gobierno apoya un Tribunal de Instancia en el
Campo de Gibraltar para luchar contra el narco
SEVILLA. AGENCIAS | El ministro de
la Presidencia, Justicia y Rela-
ciones con las Cortes, Félix Bo-
laños, se mostró ayer favora-
ble a la creación de un Tribu-
nal de Instancia en el Campo
de Gibraltar para una lucha
"más efectiva" contra el narco-
tráfico.

Este tribunal, que ha sido
pedido por la Junta de Andalu-
cía, afectaría a todos los muni-

cipios y partidos judiciales del
Campo de Gibraltar, según di-
jo el ministro a los periodistas

antes de visitar la nueva sede
que tendrá el Instituto Nacio-
nal de Toxicología y Ciencias
Forenses en la Universidad Pa-
blo de Olavide de Sevilla.

Añadió que su ministerio
está en conversaciones con la
consejería andaluza de Justi-
cia, que es la que tiene que
proponer un aumento de las
unidades judiciales y buscar
"soluciones constructivas" pa-

ra luchar contra el narcotráfi-
co.

Cabe destacar que este plan
incluye intensificar la investi-
gación y persecución de las es-
tructuras de apoyo logístico a
las organizaciones que se de-
dican al narcotráfico en el te-
rritorio afectado por ese plan,
las provincias de Cádiz, Huel-
va, Málaga, Granada, Almería
y Sevilla.

Según Bolaños, cuando lle-
garon al Gobierno la situación
en el Campo de Gibraltar "era
desesperada" y el Ministerio
del Interior ha puesto en mar-
cha un plan que ha sido felici-
tado por las fiscalías de Cádiz
y Sevilla, y por el Tribunal Su-
perior de Justicia de Andalucía
(TSJA).

Precisamente, el ministro
de Justicia se reunió ayer en
Sevilla con el presidente del
TSJA, Lorenzo del Río, una
reunión que calificó de "cons-
tructiva y cordial" en la que
hablaron de la realidad judi-
cial en Andalucía.

Por otra parte, preguntado

por la tramitación de los indul-
tos a los condenados por el ca-
so de los ERE, entre ellos el ex-
presidente andaluz José Anto-
nio Griñán, Bolaños dijo que
el expediente está tramitándo-
se "con toda normalidad, co-
mo tantos, y cuando toque, el
Ministerio hará una propues-
ta".

También resaltó el "compro-
miso" del Gobierno con Anda-
lucía y aseguró que durante
los seis años del Ejecutivo del
Pedro Sánchez han invertido
en la comunidad andaluza un
46 por ciento más que lo que
invirtió el anterior Gobierno
del PP. 

■ ■ La consejera de Agricultura,
Carmen Crespo, aseguró ayer
que se siente “una privilegiada”.
“Intentaré estar a la altura de las
circunstancias”, añadió. “Lo
importante es que somos
Andalucía y que Andalucía tiene
que estar en todas partes para
seguir creciendo”, concluyó.
Crespo, que es diputada del
Parlamento andaluz por Almería,
forma parte del Gobierno de
Juanma Moreno desde su primer
Ejecutivo, y con anterioridad
había ocupado la portavocía del
grupo parlamentario del PP en la
Cámara andaluza y fue delegada
del Gobierno en Andalucía
durante el mandato de  Rajoy.

La consejera asegura
sentirse “privilegiada”

El apunte

Busca aumentar la
investigación y
persecución a las
organizaciones
delictivas en Andalucía



“Hay que sumar porque cada
semana las cosas cambian”

Mauricio Pellegrino, durante la visita del Cádiz CF a Montilivi para medirse al Girona. EFE

CÁDIZ | El entrenador del Cádiz,
el argentino Mauricio Pelle-
grino, aseguró ayer que “hay
que seguir sumando porque
cada semana las cosas cam-
bian”, en alusión a la lucha
que el Cádiz tiene por salir de
los puestos de descenso y pe-
se a visitar mañana al Real
Madrid, que podría procla-
marse de forma matemática
campeón de LaLiga en esta
jornada. Eso sí, los blancos
no celebrarán nada en el pro-
pio partido porque depende-
rán del resultado del Barcelo-
na, que juega más tarde.

Pellegrino, que ofreció su
comparecencia previa al par-
tido del estadio Santiago Ber-
nabéu, reconoció lo compli-
cado de la cita ante un rival
que tiene jugadores “compe-
titivos para hacerle difícil un
partido a cualquier adversa-
rio y más en su campo”.

El preparador del conjunto
cadista incidió en que los ma-
dridistas “tienen práctica-
mente la Liga ganada”, pero
que tratarán de “ponérselo
difícil”, para lo que deberán
ser un rival “incómodo y, ade-
más, competir” con la inten-
ción de sacar algo de la visita.

Pellegrino resaltó que de-
ben encontrar un “estímulo
positivo” en el hecho de jugar
en el campo del Real Madrid y
también que confía en sus ju-
gadores porque “tienen mu-
cho que dar”.

Sobre las opciones de per-
manencia del Cádiz, que a fal-
ta de cinco jornadas está en
puesto de descenso a cinco
puntos de los de la salvación,
el técnico argentino manifes-
tó que “matemáticamente
aún hay posibilidades”.

Opciones de permanencia
En este sentido precisó que,
independientemente de que
hubieran ganado el domingo
pasado al Mallorca (1-1), con-
tra el Real Madrid “habría
que hacer lo mismo pero con
una fecha menos”.

El argentino manifestó no
estar arrepentido de su ficha-
je por el Cádiz el pasado enero
para sustituir a Sergio Gonzá-
lez, por lo que se mostró “feliz
por seguir aprendiendo”.

“Nos valoran por los resul-
tados pero las personas no so-
mos una posición en la ta-
bla”, reflexionó en alto Mauri-
cio Pellegrino.

FÚTBOL Primera División - Cádiz CF

JORNADA___El Cádiz CF visitará el Bernabéu para medirse al Real Madrid mañana a las 16.15
IDEA___“Nos valoran por los resultados pero las personas no somos una posición en la tabla”
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■ Mauricio Pellegrino confir-
mó en su rueda de prensa que
no podrá contar con el central
Aiham Ousou, titular indiscu-
tible y a un alto nivel de rendi-
miento. El defensa sufre un
esguince de tobillo y se une
en la enfermería cadista a
Kouamé, Luis Hernández,
Jorge Meré, San Emeterio y Jo-
se Mari, que no tiene ficha.

CÁDIZ CF 
Ousou será baja a
causa de un esguince

■ El Cádiz CF pone a disposi-
ción de socios y aficionados
una campaña de promoción
de 48 horas en la tienda onli-
ne que, bajo el nombre de La
última llamada, tendrá des-
cuentos de hasta el 80% en
prendas y artículos deporti-
vos. Esta campaña estará ac-
tiva hoy y mañana. Se sortea-
rá una camiseta firmada.

CÁDIZ CF 
Descuentos del 80%
en la tienda online

■ El centrocampista Tchoua-
méni no entrenó ayer, en la
primera sesión tras el empate
en Alemania, debido a un gol-
pe en el pie izquierdo. Aun-
que esta situación no le impe-
dirá jugar el partido de vuelta
de la Champions, hará que
descanse frente al Cádiz CF.

REAL MADRID 
Tchouaméni apunta
a baja por un golpe

Tiempo
de juego
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Los cambios en
la Sierra y la
Janda permiten
atender las
necesidades de
transporte de la
ciudadanía por
cuestiones
sanitarias y
educativas

CÁDIZ | La Delegación Territorial de
Fomento ha dado a conocer que esta
semana se ponen en marcha los
nuevos horarios en diversas rutas
provinciales e interprovinciales de
autobús interurbano que pasan por
la provincia de Cádiz para ajustarse
a la demanda de los usuarios.

En este sentido, los autobuses in-
terurbanos que unen Cádiz con los
municipios de la Janda interior,
también ven modificados sus hora-
rios, destacando la salida desde la
capital gaditana a las 13:30 horas,
que permitirá mejorar la conexión
de Paterna con la localidad de Medi-
na-Sidonia, y que va destinada so-
bre todo a los jóvenes que cursan
sus estudios en los centros educati-
vos asidonenses, al establecer su
hora de paso por este municipio a
las 14:45 horas, de lunes a viernes.

Por su parte, la ruta que une Cádiz
y Algeciras con Málaga refuerza sus
servicios durante el día, pasando de
dos expediciones de ida y dos de
vuelta que venían circulando, a cua-
tro expediciones en cada sentido. El
nuevo horario es el siguiente: sali-
das desde Cádiz a las 7:00 horas,
14:00 horas, 15:30 horas y 20:45 ho-
ras. En cuanto a las salidas desde la
capital malagueña, son a las 7:30
horas, 13:30, 15:45 y 20:00 horas. Es-
tos servicios se ofertan de lunes a
domingo, incluidos festivos.

Los usuarios pueden consultar
con detalle los nuevos horarios en la
web de la empresa operadora Comes
y, en lo que respecta a la ruta hacia
Málaga, también pueden ver la pági-
na web del grupo Avanza.

La delegada territorial de Fomen-
to, Articulación del Territorio y Vi-
vienda, Carmen Sánchez, ha señala-
do que “estas modificaciones en los

servicios de autobús en varias ru-
tas de la provincia e interprovin-
ciales atienden necesidades de la
ciudadanía en materia de trans-
porte público, dentro de la dinámi-
ca habitual de ajustes que se reali-
zan, en función de la demanda de
los usuarios”.

Entre las novedades en los hora-
rios destaca la de la conexión entre
Zahara de la Sierra y Algodonales
con Ronda, que se adelanta a las
9:30 horas y que en esta expedi-
ción subirá hasta El Gastor, lo que
permitirá a los ciudadanos de esta
localidad viajar hasta el municipio
rondeño. De este modo se facilita
el acceso de los usuarios a la asis-
tencia sanitaria, dado que esta ru-

Si sueles viajar en autobús...

Uno de los vehículos que presta servicio desde Cádiz dentro de las líneas interurbanas. VIVA

CULTURA La Junta anuncia los cambios de horarios en varios autobuses interurbanos

DECISIÓN___Las modificaciones se ajustan a la demanda de los usuarios en varias
zonas  CAMBIOS___Entran en vigor esta misma semana en toda la provincia

ta tiene parada en el Hospital Co-
marcal ubicado en Ronda. Por otra
parte, el servicio entre esta ciudad
malagueña y Zahara de la Sierra de
las 9:00 horas, pasa a ser directo
entre ambas localidades.

Además, cabe recordar que la
Consejería de Fomento, Articula-
ción del Territorio y Vivienda man-
tiene durante 2024 el 60% de des-
cuento en los precios del viaje en
transporte público con el uso de los
bonos multiviajes interurbanos, así
como con las tarjetas de los consor-
cios andaluces (la tarjeta verde y la
tarjeta joven) y los bonos de los me-
tros.

Comenta esta noticia en vivacadiz.es

HORIZONTALES.- 1: Que se crían entre piedras o adheri-
dos a ellas.- 2: Impar. Apócope. Tenor, modo.- 3: Sitio
llano cerca de las minas, donde se machacan y limpian
los minerales (Pl). En el juego de naipes, obligué a servir
la carta del palo que se ha jugado.- 4: Prenda de vestir
(Pl).- 5: Símbolo químico. Tienda en que se venden dis-
tintos productos. Al revés, nombre de letra.- 6: Lanza o
pértiga del carro. Lancha de piedra.- 7: Al revés, conjun-
ción. Paso de danza (Pl). Al revés, artículo.- 8: Sociedad
de recreo (Pl).- 9: Posesivo (Pl). Al revés, sitio pantanoso
cubierto de hierbas.- 10: Ruegue. Posesivo. Nombre de
letra.- 11: Despertara en uno cierta pasión.

VERTICALE.- 1: Excesiva preferencia que algunos dan a
sus parientes para los empleos públicos.- 2: Al revés,
cierta prenda. Preposición. Del verbo ir.- 3: Al revés, teji-
do. Ciudad francesa.- 4: Grasientas.- 5: Al revés, matrícu-
la de coche. Presuntuosos. Letra repetida.- 6: Cedazo.
Metal.- 7: Preposición inseparable. Calcañar. Al revés,
símbolo químico.- 8: Sombrilla.- 9: Plural de letra. Al
revés, municipio de Tarragona.- 10: Al revés, número.
Ninfa griega. La que tiene uno o más criados, respecto a
ellos.- 11: Que ve mejor de noche que de día.

HORIZONTALES.- 1: Saxátiles.- 2: Non. San.
Son.- 3: Eras. Pedí.- 4: Levitas.- 5: Os.
Bazar. eT.- 6: Timón. Lasca.- 7: iN. Solos.
oL.- 8: Casinos.- 9: Mías. luaP.- 10: Ore.
Mía. Eme.- 11: Enamorara.

VERTICALES.- 1: Nepotismo.- 2: soR. Sin.
Iré.- 3: anaL. Caen.- 4: Sebosas.- 5: aS.
Vanos. MM.- 6: Tamiz. Litio.- 7: In. Talón.
aR.- 8: Parasol.- 9: Eses. sueR.- 10: soD.
Eco. Ama.- 11: Nictálope.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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Absit invidia

E n la lontananza, a poco más de un mes, se
asoman las elecciones europeas. Sin ape-
nas hacer ruido -ya tenemos suficiente-,
los veintisiete países miembros se prepa-
ran para elegir a los 705 diputados que

conformarán el Parlamento europeo. Cinco años
después, las últimas fueron en 2019, los adminis-
tradores de las instituciones comunitarias se acuer-
dan de sus administrados. Los responsables de la
Eurocámara se movilizan para solicitar el voto de
los europeos ante unas elecciones que se antojan
cruciales y sobre las que existe una honda preocu-
pación: el crecimiento de populismos y extrema de-
recha. La política, que emana del Parlamento y la
Comisión Europea a través de su legislación y trata-
dos, influye directamente sobre el día a día de los
ciudadanos. Si alguien tiene duda, que le pregunte
a los agricultores. Sin embargo, todo lo que procede
de Bruselas suena como muy lejano, incluidas las
ayudas. La política de comunicación de los organis-
mos comunitarios, al menos para con Andalucía
que es el caso que yo conozco, es insuficiente. Com-
prendo que es muy difícil preparar una política de
comunicación ad hoc para cada uno de los estados
miembros y no digo nada sobre las regiones que lo
integran, pero sigue dando la impresión de que
nuestros mandatarios europeos tratan de preocu-
parse por sus habitantes cuando llega la cita con
las urnas, que en este caso será el 9 de junio. Ahora,
escuchamos llamadas a la participación para tratar
de superar la registrada en 2019 que en Europa fue
del 50,66%. En España, superó la media en diez
puntos al alcanzar el 60,73%, pero no podemos ol-
vidar que coincidieron con municipales. La impor-
tancia de estos comicios es similar a la magnitud de
los retos que afrontará el Viejo Continente en los
próximos años bajo la amenaza de Rusia. ¿Tendrá
Europa una verdadera política común en materia
de Defensa al margen de la Alianza Atlántica? Es
una de las preguntas clave que los eurodiputados
tendrán que responder en la próxima legislatura
porque hay compromisos que ya son innegociables
como la promoción del modo de vida europeo, la
defensa de los derechos y valores de los ciudada-
nos y una Europa verde y adaptada a la era digital.
Todo ello es intrínseco al orgullo de ser europeo,
pero por favor no se acuerden de nosotros sólo cada
cinco años. A buenas horas, mangas verdes.   ■

Mangas verdes

Pedro García Vázquez
Director de Informativos 7TV
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